

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À l'occasion du Forum multipartite de la Convention citoyenne sur les temps de l'enfant au CESE (conseil économique social et environnemental)

 Pour une réorganisation des temps de l'enfant au service de la lutte contre les inégalités scolaires

L'association Coup de Pouce, engagée depuis plus de 40 ans pour prévenir le décrochage scolaire à la racine, lors des premières années de scolarité, alerte :

« Définir la forme des temps de l'enfant est nécessaire. Mais agir sur le contenu de ces temps, en particulier hors de l'école, est indispensable pour réduire durablement les inégalités socio-scolaires. »

 **En France, plus que dans les autres pays de l'OCDE, l'origine sociale reste le premier déterminant de la réussite scolaire.** Or, ce n'est pas tant l'enseignement formel que **le rapport aux apprentissages** (sens et plaisir des apprentissages, confiance dans sa capacité à réussir), construit majoritairement hors de l'école, qui influe sur la réussite à long terme.

Coup de Pouce formule donc des recommandations claires :

Réorganiser les rythmes scolaires :

Passer à une semaine de 4,5 jours plutôt que 4 jours.

Réduire la longueur des journées d'école chargées et fatigantes, pour proposer des temps périscolaires de qualité plus tôt dans la journée.

Refuser "l'école après l'école" :

Les programmes périscolaires doivent être ludiques, centrés sur le plaisir d'apprendre et la confiance des enfants, et non sur la répétition scolaire.

Supprimer les devoirs du soir, dont l'efficacité pédagogique est contestée et qui renforcent les inégalités, pour privilégier le jeu comme vecteur démontré de réussite scolaire.

Agir sur le temps extrascolaire :

Les vacances trop longues aggravent la « glissade d'été » : perte d'acquis, en particulier pour les enfants des familles les plus modestes.

Développer des actions comme le programme Vacances de Coup de Pouce, mêlant activités culturelles et apprentissages informels, pour maintenir les acquis et cultiver la curiosité.

 « Nous appelons la Convention citoyenne à faire le choix courageux de placer la qualité et le sens des temps hors école au cœur de ses recommandations », conclut l'association Coup de Pouce.

 Contact presse :
[Benaziza et Kenza]
[Chargée de communication] – Association Coup de Pouce
Tél : [06.67.78.11.06] – Email : [kbenaziza@coupdepouceasso.fr]

 Plus d'infos : coupdepouceassociation.fr